

Editora: T. I. S. A.
REDACCION Y
ADMINISTRACION
Pelayo, 28 (1)

TELEFONOS
301 - 54 - 54
(20 LINEAS)

«Telex»: 54.530 y 54.781
DEPOSITO LEGAL
P. 6.369 - 1958

LA VANGUARDIA

PRECIO DE ESTE
EJEMPLAR: 20 pesetas
Sobretasa aérea: 2 pesetas

Director: Horacio Sáenz Guerrero

SABADO, 17 de febrero de 1979

SUSCRIPCION

Barcelona y provincias:
Trimestre: 1.615—
Provincias por avión:
Trimestre: 1.950—
Extranjero: Trimestre: 3.282—
Portugal, Andorra,
Gibraltar, Filipinas,
México, Venezuela
y Paraguay: Tri-
mestre: 1.640—
Rep. Dominicana, Cu-
ba, Costa Rica y
Chile: Trimestre: 3.032—

«Error de no se sabe quién y falta de conexión
entre no se sabe quiénes»

San José continuará siendo festivo

Madrid, 16. — El día de San José, 19 de marzo, sigue siendo fiesta en el calendario religioso y laboral de este año 1979, han informado fuentes de la Conferencia Episcopal española. Por otra parte, parece que la festividad de Todos los Santos será trasladada al primer domingo de noviembre.

En contra de lo previsto en los calendarios laborales, San José no ha desaparecido de los mismos. Su supresión obedeció a un error imputable a no se sabe quién, y como consecuencia de una falta de conexión entre no se sabe quiénes. Las noticias en este sentido no parecen que puedan ser más explícitas, y se está preparando una nota oficial al respecto.

La supresión de la fiesta de San José no había entrado nunca en los planes de la Conferencia Episcopal española, que trató el tema de la

supresión de la fiesta en una asamblea plenaria, a petición del Gobierno. En aquella ocasión se señaló como suprimibles las fiestas de la Ascensión, San Pedro y San Pablo, y Jueves y Viernes Santos, a fin de que quedaran doce fiestas nacionales en el año. El pasado 1978, el día de San José no figuraba como festivo en los calendarios laborales porque era domingo.

Para el presente año, parece que no va a realizarse modificación alguna en el calendario laboral, pese a este error. Es decir, que la reincorporación de San José a las fiestas del año no va a afectar al resto de las programadas. Acaso el año que viene pueda suceder que nos encontremos con las supresiones anunciadas por la asamblea de los obispos, es decir, que dejen de ser fiestas el Jueves y el Viernes Santos. — Logos.

Cuarenta y una personas murieron en la explosión de Varsovia

Una comisión investiga
las causas del accidente

Viena, 16. (Crónica de nuestro redactor.) — Cuarenta y una personas han resultado muertas, 77 han tenido que ser hospitalizadas y otras 33 han sido tratadas en ambulatorios a consecuencia de la explosión que destruyó ayer el edificio central de la Caja de Ahorros Nacional Polaca en el centro de Varsovia.

La comisión encargada de investigar el accidente está dirigida por el propio alcalde de Varsovia. Hasta el momento no se ha dado ninguna información sobre la causa del accidente. Según testigos presenciales, la explosión tuvo lugar en

los sótanos del edificio, donde al parecer se estaban efectuando trabajos de soldadura.

El Papa Juan Pablo II ha enviado un mensaje de pésame para los familiares de las víctimas fallecidas al cardenal primado de Polonia, en el que expresa el deseo de que los heridos se restablezcan pronto. — R. E.

Generalitat

Armet sustituirá a Serra

El presidente Josep Tarradellas ha aceptado la sustitución de Narcís Serra, conseller de Política Territorial y Obras Públicas, por Lluís Armet, según se ha informado a Europa Press de fuentes competentes.

Serra encabezará la lista socialista por la ciudad de Barcelona en las próximas elecciones municipales. La sustitución era necesaria dada la incompatibilidad política existente en ser conseller de la Generalitat y candidato en las municipales, lo que obliga a participar en la campaña electoral. Ello rompería la neutralidad que desea mantener la institución autonómica catalana. De esta incompatibilidad están exentos los consellers políticos (o sin cartera). Precisamente cuatro de ellos se presentan a las elecciones legislativas encabezando las candidaturas de sus respectivos partidos en la circunscripción de Barcelona.

En medios políticos se ha señalado que la sustitución en cuestión ha sido prácticamente de trámite.

El frío invadió España

Son necesarias las
cadenas para transitar
por todos los puertos
de montaña

Madrid, 16. (Especial para «La Vanguardia».) — Los últimos días, y sobre todo las últimas horas, se ha desencadenado una ola de frío en toda España, con tormentas de nieve, fuertes lluvias, temporal en el mar, heladas y viento. Excepto en Valencia donde mientras llueve en toda España, continúa la sequía.

Son tantas las carreteras cerradas en toda la Península que muchos de los actos electorales han debido variarse a causa de la imposibilidad de comunicación entre los distintos pueblos. Santander está aislada del centro de la Península y sólo están abiertas las vías que la comunican con Asturias y el País Vasco, y son necesarias las cadenas en todos los puertos de montaña. En los

IRAN: Cuatro generales, ejecutados tras juicio sumarísimo

En el cuartel general
de Khomeiny se hallan
también Hoveyda
y Baktiar, que serán
juzgados en breve

Teherán, 16. (Resumen informativo de nuestra Redacción.) — Hoy han sido fusilados cuatro destacados generales del destronado Sha del Irán. Con las manos esposadas a la espalda y los ojos vendados, los cuatro altos militares fueron ejecutados con una descarga de fusilería, en la terraza de una escuela normal de niñas, por un piquete integrado por voluntarios de las milicias religiosas islámicas.

Poco antes, en juicio sumarísimo, los cuatro mandos habían sido declarados culpables de haber ordenado matanzas de gentes y de alta traición por un tribunal especial musulmán, según se ha notificado oficialmente en Teherán.

Confiscados los bienes

Por otra parte, el Gobierno revolucionario presidido por el primer ministro Mehdi Bazargán, e integrado por siete miembros, ha aprobado por unanimidad un decreto-ley en virtud del cual el Estado confisca palacios, predios agrícolas, fincas, factorías y negocios y depósitos bancarios, por un valor de millones de millones de rials, que eran propiedad del destronado emperador Reza Pahlevi y de sus familiares, así como de los generales recién ejecutados. Por otra disposición, se establecen tribunales revolucionarios especiales en toda la antigua Persia a fin de procesar y juzgar a millares de funcionarios civiles y oficiales militares del antiguo régimen monárquico. El primer edicto en cuestión no afecta, por razones obvias, a la vasta fortuna que el ex Sha y su familia traspasaron ya al extranjero.

Los cuatro reos ejecutados han sido: el general Nematollah Nassiri, ex comandante en jefe de la disuelta policía secreta del Sha (la «SAVAK»); el también general Manuchehr Khosrowdad, comandante en jefe de las Brigadas de Cazadores Paracaidistas; el general Mehdi Rahimil, ex administrador de la ley marcial de la plaza y cantón de Teherán, y el asimismo general Reza Najri, ex administrador de la ley marcial de la plaza y cantón de Ispahan.

«Desearíamos evitar derramamientos de sangre en cuanto no sea posible, pero estas gentes debían ser ejecutadas», declaró un portavoz del Estado Mayor de Khomeiny.

En los momentos de la ejecución cuádruple, otros generales, jefes, oficiales y ex ministros del Sha estaban presos en distintas estancias del edificio escolar convertido en cuartel general del ayatollah Khomeiny. Entre ellos, figuraba el ex primer ministro Amir Abbas Hoveyda, que estaba recluido en una habitada celda, precisamente en el piso ático, inmediatamente inferior a la terraza del fusilamiento. En el mismo inmueble se hallaba internado el último jefe de gobierno del derrocado emperador, el doctor Shapur Baktiar, obligado por las circunstancias a abandonar la presidencia y la jefa-

tura del poder ejecutivo ante la oleada revolucionaria del sábado pasado en Teherán. Todos estos antiguos mandatarios y oficiales afrontarán causas sumarísimas en breve.

Miles de manifestantes, por un «ejército popular»

En otro aspecto de los actuales acontecimientos en el Irán, unos diez mil manifestantes —entre los que figuraban soldados del Ejército de Tierra, del Aire, gendarmes y paisanos— desfilaron hoy a través del núcleo urbano de la capital exigiendo la disolución del Ejército. Los manifestantes convergieron sobre la escuela y cuartel general de Khomeiny, para plantearle el caso de la completa ruptura con la tradición militar del imperio caído y postular por la creación de «un ejército del pueblo» o «milicia popular armada» en sustitución de las desmanteladas fuerzas armadas imperiales. También demandaban «una completa purga de jefes y oficiales».

A todas éstas, el ayatollah Khomeiny ha hecho un llamamiento a la población iraní para que «no ataquen las casas particulares y no detengan a nadie a partir de ahora sin autorización del Gobierno legal».

En un comunicado difundido a las 8,30 de la mañana, hora local (6,00 hora española) por «La Voz de la Revolución Iraní» (Radio Teherán), el líder religioso anunció también que «los asesinos que atentan contra la vida de las personas y las leyes del Gobierno serán castigados». «Este castigo —prosigue el comunicado— no debe ser administrado por personas irresponsables».

El ayatollah también ha hecho un llamamiento «a todo el personal de las Fuerzas Armadas» pidiéndole que «se dirija a la hora habitual a los cuarteles, establecimientos de enseñanza, bases y estados mayores, dispuestos a garantizar su servicio».

Llamamiento para la vuelta al trabajo

La radio pidió también a los «agentes del orden islámico que se hallan en sus centros que cooperen totalmente con los mandos del Ejército».

Por otra parte, un comunicado del Gobierno provisional ha anunciado que todos los funcionarios iraníes reanudarán el trabajo el sábado. La radio recordó igualmente la reapertura el sábado de las universidades y colegios del país.

(Continúa en la página siguiente)

Para los días 24, 26, 27 y 28 próximos

Convocada una nueva huelga de la Banca

Perjudicará a los
trabajadores que cobran
sus salarios por talón

Madrid, 16. («La Vanguardia».) Las federaciones de banca de los sindicatos CC. OO., UGT, USO y SU, llegaron esta tarde al acuerdo de convocar nuevas huelgas en el sector bancario para los próximos días 24, 26, 27 y 28 del presente mes, en defensa de sus reivindicaciones del convenio que actualmente se negocia.

Las repercusiones de esta huelga en días claves de final de mes pueden ser vitales para la mayoría de los trabajadores, que actualmente cobran sus salarios mediante talones bancarios.

A pesar de esta convocatoria de huelga, fuentes de la Asociación Española de la Banca Privada (AEB) manifestaron esta tarde a nuestra redacción en Madrid que las negociaciones no se habían roto y que hoy mismo habían existido algunos contactos. En este sentido, anoche hubo una reunión entre representantes de la CEOE con Nicolás Redondo y Nicolás Sartorius, a la que fue llamado en última instancia el presidente de la AEB, Rafael Termes, quien tuvo oportunidad de hablar con los dirigentes sindicales.

Mientras la Banca y los sindicatos mantienen sus posturas iniciales de una manera inflexible, se detectan en este conflicto claras divisiones en las agrupaciones que forman las dos partes. Si bien en el caso de los trabajadores se enmendó un tanto esta tarde al acordar por fin los días a efectuar la huelga, no

A un debate por TVE

Felipe González emplaza a Suárez

Ofrece para ello los propios
espacios televisivos
electorales del PSOE

Madrid, 16. — El secretario general del PSOE, Felipe González, ha invitado al presidente del Gobierno y de la UCD, Adolfo Suárez, a mantener un debate, cara a cara, en Televisión Española, al que asistieran periodistas.

La invitación la ha formulado Felipe González en el curso de su intervención durante un espacio electoral transmitido esta noche por TVE.

El señor González insistió en su invitación y llegó a ofrecer los propios espacios electorales del PSOE para realizar el debate, a la vez que expresó su esperanza en que el reto sea aceptado por el señor Suárez.

Comenzó su intervención el secretario general del PSOE afirmando que, en las próximas elecciones se decidirá qué partido y qué persona dirigirá los destinos del país en los cuatro años siguientes.

Agregó que en el pueblo español están presentes dos sentimientos: el de desconfianza y el de inseguridad. Inseguridad —dijo—, por el alto índice de paro y por el clima de terrorismo y violencia que existe en el país. En cuanto al sentimiento de desconfianza, señaló que se debía a que el Gobierno no ha sabido cumplir lo que prometió a la nación, ni lo que se comprometió con los partidos políticos, sintetizado en los acuerdos de la Moncloa. En este aspecto, recordó que Suárez prometió en julio del 76 que habría elecciones municipales antes de que finalizara el año 77, pero que éstas aún no se habían celebrado.

Añadió, por otro lado, que el Gobierno había utilizado la televisión de una forma «escandalosa y abusiva» no sólo durante los dos últimos años, ya que no ha informado suficientemente sobre el proceso democrático, sino que sigue abusando ahora. «Sólo tienen que ver los informativos», comentó.

Por último, volvió a invitar a Suárez para que debatiera públicamente todos estos problemas con él, a la vez que recordó que, para solucionarlos, sólo hay dos alternativas: una es la de UCD, «que gobierna, pero no cumple». — Europa Press.

Cámara de Comercio de Barcelona

Llamamiento para afrontar la crisis

La Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación de Barcelona ha hecho, en declaración de su presidente señor Josep M. Figueras Bassols, un llamamiento a la acción responsable y a la esperanza, al término del primer pleno celebrado por la Corporación y en el comienzo de su nueva etapa democrática. En el documento, de evidente importancia a nivel ciudadano en la actual coyuntura del país, se examinan el momento particularmente difícil de crisis económica y los problemas que comportan el cambio político y la próxima reconquista de la autonomía catalana, que es un reto que hay que afrontar con la laboriosidad ilustrada, la capacidad de asumir riesgo y de superarlos, la imaginación concreta pero creadora, el buen sentido y el espíritu de cooperación, armas que, como la iniciativa individual, el trabajo concienzudo y responsables y la lucidez realista, son propias del empresario y del trabajador catalanes.

Se exhorta en el manifiesto del señor Figueras Bassols a la lucha por alcanzar un buen nivel de competitividad, meta que no se consigue sin inversiones quizá arriesgadas y probablemente con escasos beneficios inmediatos, pero indispensables para poner al día nuestra economía, y se pide asimismo un aumento de productividad. Destaca de otra parte la necesidad de la integración espontánea de la población inmigrada sin cuya plena colaboración ya no puede concebirse el futuro de nuestro país, por lo que es preciso ofrecerle amplias posibilidades de promoción con una economía en expansión. Finalmente, apela al entendimiento y a la colaboración, ofreciéndose la Corporación para el logro de un futuro común y responsable.

(Más información en pág. 21)

(Más información en página 58
y sobre el tiempo en Europa,
crónica de Londres en pág. 17)